
Kasus	 yang	menyeret	 Sekretaris	 Jenderal	 Partai	Demokrasi	 Indonesia	 Perjuangan	 (Sekjen	 PDIP),	Hasto	

Kristiyanto,	 akhirnya	 masuk	 babak	 baru.	 Dalam	 perjalanan	 kasus	 hari	 ini,	 Kamis	 (3/7/2025),	 Hasto	

terancam	mendekam	di	balik	jeruji	besi	selama	7	tahun.	Namun,	ini	baru	tuntutan	dari	Jaksa	Penuntut	

Umum	 (JPU)	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	 dalam	 sidang	 di	 di	 Pengadilan	 Tindak	 Pidana	 Korupsi	

Jakarta.Nah,	 apakah	 Hasto	 akan	 benar-benar	 mendekam	 di	 penjara	 selama	 7	 tahun,	 tentunya	 hal	 itu	 akan	

menunggu	 keputusan	 vonis	 dari	 majelis	 hakim	 yang	 menyidangkannya.	 Apakah	 nantinya	 majelis	 hakim	

menyatakan	 Hasto	 terbukti	 terlibat	 dalam	 kasus	 suap	 pergantian	 antarwaktu	 anggota	 DPR	 serta	 melakukan	

perintangan	penyidikan	dalam	perkara	Harun	Masiku?.	Dalam	sidang	dengan	agenda	tuntutan	dari	JPU	ini,	Hasto	

Nampak	terdiam,	khususnya	ketika	JPU	mulai	membacakan	tuntutannya.		Namun,	Hasto	terlihat	sesekali	

menengok	 wajah	 jaksa	 yang	 membacakan	 tuntutan.	 Sesekali	 Hasto	 juga	 terlihat	 memegang	

wajahnya.Berbeda	 dengan	 sikap	 Hasto	 dalam	 persidangan,	 kondisi	 Pengadilan	 Tindak	

Pidana	Korupsi	Jakarta	saat	itu	lebih	ramai,	karena	dipadati	para	pendukung	Hasto	

yang	 mengawal	 sidang	 tersebut.	 Para	 pendukung	 ini	 mengenakan	 pakaian	

berwarna	 gelap	 dan	 memenuhi	 lobi	 pengadilan.	 Mereka	 menunggu	 dan	

menonton	 jalannya	 sidang	 tuntutan	 Hasto	 melalui	 monitor	 yang	 telah	

disediakan	pihak	pengadilan.Bahkan	sidang	itu	juga	mendapat	pengamanan	

ketat	dari	Kepolisian.	Tak	tanggung-tanggung,	Kepolisian	Resor	Metro	Jakarta	

Pusat	mengerahkan	916	personel	gabungan	untuk	

mengamankan	 jalannya	 sidang	 itu.	 Lantas,	

apa	 yang	 menjadi	 pertimbangan	 JPU	

menuntut	 Hasto	 dengan	 hukuman	 penjara	

selama	7	tahun?

HASTO HADAPI TUNTUTAN 

7 TAHUN PENJARA

NUSANTARA
Untuk Kelima Kalinya Erick Thohir 
Copot Dirut Bulog04
LISTSTYLE
Di Balik Ekstremnya Jalur Rinjani, 
Tersimpan Surga Alami Pulau Lombok
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KRONOLOGI KASUS 
HASTO KRISTIYANTO

BACA	HAL	11...

Harun Masiku buron usai terlibat kasus suap 
terhadap Komisioner KPU Wahyu Setiawan.

2020

KPK aktif kembali menyelidiki kasus Harun. 
Hasto dipanggil sebagai saksi (10 Juni). Pe-
meriksaan terhadap Dona Berisa (18 Juli) 
menguatkan dugaan obstruction of justice.

Mei–Juli 2024 

KPK menyatakan ada indikasi perintangan 
penyidikan dalam kasus Harun.

19 Juli 2024

KPK tetapkan Hasto sebagai ter-sangka 
kasus suap dan obstruction of justice, 
bersama Saeful Bahri dan Agustiani Tio.

24 Desember 2024

Hasto resmi ditahan KPK selama 20 hari di 
Rutan KPK atas dugaan menghalangi 

penyidikan dan membantu 
pelarian Harun Masiku 

pada 2020.

20 Februari 2025

Sekretaris Jenderal Partai 

Demokrasi Indonesia 

Perjuangan (Sekjen PDIP), 

Hasto Kristiyanto, dalam 

sidang pembacaan tuntutan 

JPU dari KPK di Pengadilan 

Tindak Pidana Korupsi Jakarta 

pada Kamis (3/6/2025).



su lan 	 k e b i j a k a n  i n i  d i -Ulontarkan oleh Menteri Energi 
dan Sumber Daya Mineral 

(ESDM), Bahlil Lahadalia, saat Rapat 
Kerja bersama Komisi XII Dewan 
Perwakilan Rakyat (DPR) RI pada 
Rabu (2/7/2025). Bahlil menjelaskan 
bahwa regulasi yang tengah disusun 
adalah revisi Peraturan Presiden 
(Perpres) Nomor 104 Tahun 2007 dan 
Perpres Nomor 38 Tahun 2019 terkait 
penyediaan, pendistribusian dan 
penetapan harga LPG tertentu (LPG 3 
kg).

Revisi beleid tersebut bertujuan 
u n t u k  m e w u j u d k a n  e n e r g i 
berkeadilan dan perbaikan tata kelola 
s e r t a  m e n i n g k a t k a n  j a m i n a n 
ketersediaan dan distribusi LPG 
tertentu di dalam negeri untuk rumah 
tangga sasaran, usaha mikro sasaran, 
nelayan sasaran, dan petani sasaran. 
Selain itu, regulasi tersebut akan 
mengatur secara komprehensif 
mekanisme penetapan satu harga 
berdasarkan biaya logistik.

"Kami akan mengubah beberapa 
metode agar kebocoran ini tidak 
terjadi, termasuk harga yang selama 
ini diberikan kepada daerah. Kita 
dalam pembahasan Perpres, kita 
tentukan saja satu harga supaya 
jangan ada gerakan tambahan di 
bawah," ungkap Bahlil.

Sebab, selama ini, harga eceran 
tertinggi (HET) untuk LPG 3 kg 
ditetapkan oleh masing-masing 
daerah. Dengan LPG satu harga, 
p e m e r i n t a h  d a p a t  m e n g a w a s i 
kesesuaian harga eceran dengan lebih 
mudah.

Aturan ini, jelas Bahlil, diharapkan 
mampu menyederhanakan rantai 
pasok dan memastikan subsidi tepat 

sasaran ke pengguna yang berhak 
menerima LPG. Dengan demikian 
harga di konsumen akhir tidak lagi 
bervariasi dan secara berlebihan 
antarwilayah serta sesuai dengan 
alokasi yang ditetapkan pemerintah, 
yaitu jumlah konsumsi per pengguna.

Bahlil mengatakan hasil temuan di 
lapangan, meski HET yang sudah 
ditentukan berkisar antara Rp16.000-
Rp19.000 per tabung, namun sering 
kali seringkali harganya bisa di atas 
itu. Bahkan, bisa mencapai Rp50.000. 
Hal ini memicu pemerintah 
mentranformasi tata 
kelola LPG 3 Kg.

Salah satu faktor 
utama adalah adanya 
ketidakseimbangan 
a n t a r a  a n g g a r a n 
s u b s i d i  y a n g 
disediakan negara 
dengan realisasi di 
lapangan bahkan 
m e m b u k a  c e l a h 
kebocoran kuota dan 
rantai pasok yang 
p a n j a n g .  " K a l a u 
harganya dinaikkan 
t e r u s ,  a n t a r a 
h a r a p a n  n e g a r a 
dengan apa  yang 
t e r j a d i  t i d a k 
s i n k r o n , "  t e g a s 
Bahlil.

Senada dengan 
Bahlil, Wakil Menteri 
E S D M ,  Y u l i o t 
m e n a m b a h k a n 
m o d e l 
penyeragaman LPG 3 
Kg satu harga ini 
akan mereplikasi 
i m p l e m e n t a s i 
p r o g r a m  B a h a n 
Bakar Minyak (BBM) 
S a t u  H a r g a . 
M e k a n i s m e  i n i 
diharapkan mampu 
menyamakan harga 
di tingkat konsumen 
a k h i r,  s e k a l i g u s 
m e m i n i m a l k a n 
praktik penjualan di 
atas HET.

"Itu nanti untuk setiap provinsi, 
jadi ditetapkan itu satu harganya. Jadi 
nanti akan kita evaluasi untuk setiap 
provinsi," tutur Yuliot.

Selain itu, transformasi subsidi 
LPG 3 kg menjadi berbasis penerima 
manfaat turut menjadi fokus utama. 
Pelaksanaan transformasi ini akan 
d i l a k u k a n  d e n g a n 
mempertimbangkan kesiapan data, 
infrastruktur, serta kondisi sosial dan 
ekonomi masyarakat.

Sekretaris Jenderal Kementerian 
ESDM, Dadan Kusdiana, mengatakan 
pihaknya sedang mengkaji rencana ini. 
Karenanya,  saat ini  belum bisa 
memastikan berapa kisaran harga LPG 

3 Kg dalam program satu harga ini. 
“Kami sedang evaluasi supaya 

harga di  seluruh 
d a e r a h  b i s a 
d i s a m a k a n .  I n i 
memungkinkan, dan 
P e r t a m i n a  a k a n 
menjadi pelaksana 
p r o g r a m n y a , ” 
ujarnya di Jakarta, 
Kamis (3/7/2025).

Lebih lanjut, ia 
m e n g a t a k a n 
kebijakan satu harga 
ini bertujuan agar 
s e l u r u h  w i l a y a h 
I n d o n e s i a  d a p a t 
menikmati  harga 
LPG yang seragam. 
Termasuk daerah-
daerah terpenci l 
y a n g  s e l a m a  i n i 
mengalami lonjakan 
harga signifikan.

Selama ini harga 
e c e ra n  t e r t i n g g i 
(HET) untuk LPG 3 
kg ditentukan oleh 
pemerintah daerah. 
H a l  i t u  d i n i l a i 
m e n y e b a b k a n 
perbedaan harga 
yang cukup besar 
a n t a r  d a e r a h . 
Sebagai contoh, kata 
Dadan, di sejumlah 
wilayah pelosok satu 
tabung LPG 3 kg 
bahkan dijual hingga 
Rp50 ribu.

Selain itu, Dadan 
m e l a n j u t k a n , 

kebijakan satu harga akan menye-
derhanakan sistem pengawasan dan 
d i s t r i b u s i .  D e n ga n  h a rga  ya n g 
seragam, pemerintah pusat dapat 
lebih mudah memantau penerapan 
harga di lapangan dan mencegah 
penjualan LPG di atas ketentuan.

“Pak Menteri melihat pengawasan 
bisa dibuat lebih sederhana jika 
harganya diseragamkan. Selama ini 
sering terjadi harga LPG yang tidak 
masuk akal,” katanya.

M e s k i  b e g i t u ,  D a d a n 
menggarisbawahi bahwa pemerintah 
masih menyiapkan sejumlah regulasi 
pendukung sebelum kebijakan ini 
diterapkan. Salah satunya adalah 
revis i  terhadap dua  peraturan 
presiden yang menjadi payung hukum 
distribusi LPG, yakni Perpres No. 104 
Tahun 2007 dan Perpres No. 38 Tahun 
2019.

Perpres No. 104/2007 mengatur 
m e k a n i s m e  p e n y e d i a a n  d a n 
penetapan harga LPG 3 kg. Sementara 
Perpres No. 38/2019 mencakup 
penyediaan LPG untuk nelayan dan 
petani sasaran. Jika semua tahapan 
berjalan lancar, maka mulai 2026 
harga LPG 3 kg akan berlaku seragam 
di seluruh Indonesia tanpa perbedaan 
antar wilayah.

“Arahan Pak Menteri sudah jelas, 
satu harga itu artinya berlaku nasional. 
Bukan per daerah lagi, tapi satu harga 
untuk seluruh Indonesia,” kata Dadan.

Terpisah, Sekretaris Perusahaan 
Pe r t a m i n a  Pa t ra  N i a ga ,  H e p py 
Wulansari menyatakan Pertamina siap 
melaksanakan program LPG satu 
harga untuk tabung 3 kg pada 2026 
setelah pemerintah menetapkan 
regulasinya dengan resmi.

“Jika nanti sudah ditetapkan 
regulasinya, kami selaku pelaksana 
penugasan tentu siap mengikuti ke-
bijakan yang ditetapkan pemerintah,” 
ucap Heppy, Kamis (3/7/2025).

Saat ini, Pertamina memang sudah 
menyalurkan gas alam cair (Liquified 
Petroleum Gas/LPG) 3 kg dengan 
harga yang mengacu kepada harga 
eceran tertinggi (HET) yang ditetap-
kan oleh masing-masing daerah.

D e n ga n  m u n c u l nya  re n c a n a 
pemerintah menjalankan program 
LPG satu harga, Heppy menyampaikan 
bahwa saat ini, posisi Pertamina masih 
menanti regulasi yang akan mengatur 
tataran  teknisnya .  “Karena  in i 
p e n u g a s a n ,  m a k a  k a m i  a k a n 
menunggu regulasi yang mengatur 
tataran teknisnya,” kata Heppy.

Sementara itu, hingga Mei 2025 
Kementerian ESDM mencatat telah 
melakukan pendistribusian LPG 
tabung 3 kg sebanyak 3,49 juta ton, 
atau sebesar 42,77 persen dari kuota 
penyaluran sebesar 8,17 juta ton. 
(rls/ant/lut)
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PEMERINTAH AKAN 

BUAT LPG 3 KG SATU HARGA

(Ilustrasi	)	LPG	3	KG

-----------------------------------------------------------

Pemerintah akan menerap-

kan harga Liqufied Petroleum 

Gas (LPG) 3 Kg menjadi satu 

harga. Kementerian Energi 

dan Sumber Daya Mineral 

(ESDM) tengah memper-

timbangkan rumusan ke-

bijakan baru tersebut. Ke-

bijakan ini dirancang untuk 

tahun 2026, sehingga harga 

tabung LPG subsidi menjadi 

lebih terjangkau, merata, dan 

berkeadilan sekaligus menutup 

celah distribusi yang memicu 

lonjakan harga di lapangan.

"Kami akan 

mengubah beberapa 

metode agar 

kebocoran ini tidak 

terjadi, termasuk 

harga yang selama ini 

diberikan kepada 

daerah. Kita dalam 

pembahasan Perpres, 

kita tentukan saja 

satu harga supaya 

jangan ada gerakan 

tambahan di bawah," 

BAHLIL 
LAHADALIA

Menteri ESDM
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Presiden Prabowo dan Pangeran 
MBS pun menyambut baik peluang 
besar yang ditawarkan oleh Visi Arab 
Saudi 2030 dan Visi Indonesia Emas 
2045, yang dapat dimanfaatkan 
bersama untuk memperkuat kerja 

s a m a  l i n t a s  s e k t o r  d a n 
mempercepat transformasi 

ekonomi masing-masing 
negara.

“ K e d u a  p i h a k 
s e p a k a t  a k a n 
p e n t i n g n y a 
meningkatkan kerja 
sama, khususnya di 
s e k t o r - s e k t o r 
prioritas bersama, 
m e n d u k u n g 
kemitraan sektor 
swasta kedua negara, 
dan memanfaatkan 
p e l u a n g  y a n g 
ditawarkan oleh Visi 
Arab Saudi 2030 dan 
Visi Indonesia Emas 
2045,” dikutip dari 
pernyataan bersama 
t e r s e b u t  d i k u t i p 
Setpres BPMI.

Dalam konteks 
perdagangan, kedua 
negara menekankan 
p e n t i n g n y a 
peningkatan volume 
p e r d a g a n g a n , 
k u n j u n g a n 
antarpejabat sektor 
publik dan swasta, 
s e r t a 
p e nye l e n g g a ra a n 
forum bisnis secara 
b e r k a l a  m e l a l u i 
Saudi-Indonesian 
Business Council . 
Kedua belah pihak 

juga mengapresiasi hasil positif 
perundingan Perjanjian Perdagangan 
Bebas antara Indonesia dan negara-
negara Gulf Cooperation Council (GCC) 
y a n g  t e l a h  b e r l a n g s u n g  p a d a 
September 2024 dan Februari 2025, 
serta berharap kesepakatan tersebut 
dapat segera dituntaskan.

P e r n y a t a a n  t e r t u l i s  y a n g 
dikeluarkan kedua negara juga 
menyebutkan bahwa kedua pemimpin 
itu menyambut baik hasil positif 
perundingan Perjanjian Perdagangan 
Bebas antara negara-negara GCC dan 
R e p u b l i k  I n d o n e s i a ,  y a n g 
dilaksanakan pada September 2024 
d a n  F e b r u a r i  2 0 2 5 ,  s e r t a 
m e n y a m p a i k a n  h a r a p a n  a g a r 
perjanjian tersebut dapat segera 
dirampungkan. 

Di  bidang energi ,  Indonesia 
menyampaikan apresiasi atas peran 
sentral Arab Saudi dalam menjaga 
stabilitas dan keseimbangan pasar 
minyak global, serta menegaskan 
pentingnya keamanan pasokan energi 
bagi pasar dunia. Lebih lanjut, kedua 
negara menyepakati sejumlah area 
kerja sama utama di sektor energi, 
termasuk pasokan minyak mentah dan 
turunannya,  proyek ki lang dan 
p e t r o k i m i a ,  e n e r g i  b a r u  d a n 
t e r b a r u k a n ,  e f i s i e n s i  e n e r g i , 
pengelolaan karbon,  teknologi 
hidrogen bersih, serta pemanfaatan 
kecerdasan buatan untuk energi 
berkelanjutan.

Kedua pihak juga menyepakati 
p e n t i n g n ya  k e r j a  s a m a  d a l a m 
pengembangan dan pelaksanaan 
p roye k  e n e rg i  te rb a r u ka n  d a n 
penyimpanan energi. Selain itu juga 
mendorong transfer  teknologi , 
pembangunan kapasitas, dan riset 
kolaboratif untuk mendukung transisi 
energi nasional.

Khusus di bidang mineral, kedua 
negara juga akan bekerja sama dalam 
pertukaran pengalaman geologi, 
eksplorasi tambang, pemrosesan, 
hingga penerapan teknologi modern. 
Sebagai bentuk tindak lanjut konkret, 
Indonesia dan Arab Saudi sepakat 
membentuk peta jalan bersama untuk 
menciptakan lingkungan investasi 
yang kondusif, memfasilitasi arus 
modal, serta mengatasi hambatan 
regulasi.

Kerja sama strategis ini menjadi 
pijakan penting bagi penguatan 
kemitraan ekonomi jangka panjang 
antara Indonesia dan Arab Saudi, serta 
mencerminkan visi bersama untuk 
pembangunan berkelanjutan, hijau, 
dan inklusif di era transformasi global.

Selain itu, Presiden Prabowo dan 
Pangeran MBS menyatakan aspirasi 
bersama untuk memperkuat kerja 
sama di sektor kesehatan, khususnya 
terkait dengan layanan kesehatan haji 
dan umrah.  Kedua negara juga 
berkomitmen mendukung investasi di 
bidang farmasi, vaksin, teknologi 
kesehatan, serta pengembangan 
sumber daya manusia di sektor 
kesehatan.(rls/lut)

bagaimana dampaknya bagi rakyat,” 
beber Ketua DPW PKB Kalimantan 
Timur itu.

D a l a m  p e r t e m u a n  b i l a t e ra l 
Presiden Republik Indonesia Prabowo 
Subianto dengan Putra Mahkota 
sekaligus Perdana Menteri 
K e r a j a a n  A r a b  S a u d i , 
Pangeran Mohammed 
b i n  S a l m a n  b i n 
Abdulaziz Al Saud 
(MBS), di Istana Al-
Salam, Jeddah, pada 
Rabu (2/7/2025), 
tercetus komitmen 
k u a t  u n t u k 
m e m p e r l u a s  d a n 
meningkatkan kerja 
sama strategis di 
berbagai sektor.

Kedua pemimpin 
turut menyambut 
b a i k 
penandatanganan 
sejumlah perjanjian 
d a n  n o t a 
kesepahaman antara 
p e l a k u  u s a h a 
Indonesia dan Arab 
Saudi, dengan nilai 
t o t a l  m e n c a p a i 
sekitar USD27 miliar. 
K e s e p a k a t a n 
tersebut mencakup 
bidang energi bersih, 
industri petrokimia, 
dan layanan bahan 
bakar penerbangan.

D a l a m 
k e s e m p a t a n  i t u , 
ke d u a  p e m i m p i n 
menyoroti kuatnya 
hubungan ekonomi 
bilateral yang telah 
t e r j a l i n  d a n 
menegaskan pentingnya memperluas 
kerja sama di sektor-sektor prioritas. 
Dalam lima tahun terakhir, nilai 
perdagangan antara Indonesia dan 
Arab Saudi mencapai sekitar USD 31,5 
miliar, menjadikan Arab Saudi sebagai 
mitra dagang utama Indonesia di 
kawasan.

nvestasi	 sebesar ini tidak boleh Isekadar angka di atas kertas. 
Harus ada dampak nyata bagi 

masyarakat Indonesia, terutama 
dalam membuka lapangan kerja yang 
luas dan berkualitas,” ujar Syafruddin 
dalam keterangan persnya, Kamis 
(3/7/2025).

Menurut Syafruddin, investasi 
asing seperti dari Arab Saudi harus 
d i a r a h k a n  u n t u k  m e n d o r o n g 
pertumbuhan sektor-sektor prioritas 
nasional, mulai dari energi bersih, 
hilirisasi industri berbasis sumber 
daya alam, hingga pengembangan 
teknologi ramah lingkungan. Ia 
menekankan bahwa arah kerja sama 
i n i  h a r u s  s e l a r a s  d e n g a n  v i s i 
p e m b a n g u n a n  b e r k e l a n j u t a n 
Indonesia.

“Fokus kita adalah transformasi 
e k o n o m i  y a n g  i n k l u s i f  d a n 
berkelanjutan. Maka investasi yang 
masuk harus memperkuat sektor-
sektor yang menjadi tulang punggung 
pembangunan jangka panjang,” 
tambahnya.

Dia juga mendorong pemerintah 
untuk memastikan adanya al ih 
t e k n o l o g i  d a n  p e n g e m b a n g a n 
kapasitas SDM lokal dalam kerja sama 
tersebut .  Ia menilai ,  kehadiran 
i nve s t o r  a s i n g  h a r u s  m e n j a d i 
kesempatan untuk meningkatkan 
daya saing tenaga kerja Indonesia, 
bukan justru bergantung pada tenaga 
kerja impor.

“Jangan sampai investasi besar 
masuk, tapi anak-anak muda kita tetap 
menganggur. Harus ada klausul yang 
jelas tentang prioritas tenaga kerja 
d o m e s t i k  d a n  p e n g u a t a n 
kapasitasnya,” tegas Syafruddin.

Legislator asal Dapil Kalimantan 
Timur itu juga mengingatkan agar 
pemerintah menjaga transparansi dan 
akuntabilitas dalam seluruh proses 
kerja sama investasi ini, mulai dari 
t a h a p  p e r e n c a n a a n  h i n g g a 
implementasi.

“ P u b l i k  b e r h a k  t a h u  d a n 
mengawasi ke mana arah investasi ini, 
siapa saja yang diuntungkan, dan 

Anggota Komisi XII DPR RI, 

Syaf ruddin, mengapresiasi 

investasi dari Arab Saudi ke 

Indonesia senilai USD 27 miliar 

atau setara Rp437,8 triliun. 

Kerja sama itu diharapkan 

bisa menciptakan lapangan 

kerja dan penguatan sektor-

sektor strategis.

----------------------------------------------------------------------

KOMISI XII DPR RI BERHARAP INVESTASI ARAB SAUDI 

RP437,8 TRILIUN KUATKAN SEKTOR STRATEGIS

Presiden	Republik	Indonesia	Prabowo	Subianto	melakukan	pertemuan	bilateral	dengan	Putra	Mahkota	
sekaligus	Perdana	Menteri	Kerajaan	Arab	Saudi,	Pangeran	Mohammed	bin	Salman	bin	Abdulaziz	Al	Saud	

(MBS),	di	Istana	Al-Salam,	Jeddah,	pada	Rabu,	2	Juli	2025.	Foto:	BPMI	Setpres

H A R I A NH A R I A N

“

“Fokus kita adalah 

transformasi 

ekonomi yang 

inklusif dan 

berkelanjutan. Maka 

investasi yang 

masuk harus 

memperkuat sektor-

sektor yang menjadi 

tulang punggung 

pembangunan 

jangka panjang,” 

SYAFRUDDIN
Anggota Komisi XII DPR RI, 
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UNTUK KELIMA KALINYA 

ERICK THOHIR 

COPOT DIRUT BULOG

eputusan	 ini tertuang dalam KKeputusan Menteri BUMN 
N o m o r :  S K - 1 7 9 / M B U /  

06/2025 tanggal 30 Juni 2025. 
Berdasarkan penjelasan manajemen 
Perum Bulog, Novy akan kembali 
melanjutkan karirnya di TNI.

"Yang sekaligus mengakhiri masa 
penugasan dan pengabdian Bapak 
Novi Helmy Prasetya sebagai Direktur 
Utama Perum BULOG dan kembali 
melanjutkan karir dan Pengabdian di 
TNI," tulis manajemen Bulog dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  K a m i s  
(3/7/2025).

Perum BULOG menyampaikan 
apresiasi yang setinggi-tingginya atas 
dedikasi dan pengabdian Novi selama 
menjabat Direktur Utama Perum 
Bulog. Manajemen menyampaikan 
bahwa di bawah kepemimpinannya, 
Perum Bulog mencatat berbagai 
capaian penting yang memberikan 
k o n t r i b u s i  s i g n i f i k a n  d a l a m  
memperkuat peran BULOG sebagai 
pondasi ketahanan pangan nasional.

"Seluruh jajaran Perum BULOG 
mengucapkan terima kasih atas 
kontribusi positif beliau dalam 
m e n d o ro n g  t ra n s f o r m a s i  d a n  
k e m a j u a n  p e r u s a h a a n ,  s e r t a  
mendoakan yang terbaik untuk 
pengabdian beliau selanjutnya," 
katanya.

Meski terjadi pergantian di puncak 

pimpinan perusahaan, manajemen 
memastikan bahwa ketersediaan dan 
stabilisasi pangan nasional tetap 
terjaga. Hal ini sejalan dengan 
kebijakan pemerintah serta harapan 
masyarakat.

Masa jabatan Novi sebagai Dirut 
tergolong singkat, yakni sekitar empat 
bulan. Untuk diketahui, Novi diangkat 
sebagai Dirut pada Februari 2025, 
melalui Keputusan Menteri BUMN No: 
SK-30/MBU/02/2025. 

Novi kala itu menggantikan posisi 
Wahyu Suparyono yang juga baru 
menjabat selama kurang lebih empat 
bulan lamanya, sejak pertama kali 
ditunjuk pada September 2024. 

Dalam Surat Keputusan Menteri 
BUMN Nomor: SK-73/DHK.MBU.A/ 

Perum Bulog pada April 2018.
Keputusan itu berdasarkan Surat 

Keputusan Menteri BUMN No. SK-
115/MBU/04/2018.  Terhitung sejak 
27 April 2018, Buwas resmi menjabat 
s e b a g a i  D i r u t  P e r u m  B u l o g ,  
menggantikan Djarot Kusumayakti 
yang telah menjabat sejak 2015.  

Posisi tersebut lantas kembali 
diemban Buwas, usai Erick kembali 
menetapkannya sebagai orang nomor 
satu di BUMN Pangan itu. Peng-
angkatan ini berdasarkan Surat Ke-
putusan Menteri BUMN No. SK-91/MBU/ 
04/2023 tanggal 27 April 2023 
tentang Pemberhentian dan Peng-
angkatan Anggota-anggota Direksi 
Perum Bulog. (wid,ist, rls,tmo/dya)

09/2024 bulan September 2024, 
Wahyu resmi menggantikan Bayu 
Krisnamurthi sebagai Dirut Perum 
Bulog. 

Mantan Dirut PT Asabri (Persero) 
itu menggantikan Bayu yang telah 
menduduki posisi Dirut Perum Bulog 
selama kurang lebih 9 bulan lamanya. 

Adapun, Budi Waseso menjadi 
Dirut dengan masa jabatan terlama 
sejak Erick menjabat sebagai Menteri 
BUMN. Di awal masa jabatannya, 
jabatan Dirut Perum Bulog dipegang 
oleh Budi Waseso.  Buwas, sapaan 
akrabnya, sebelumnya merupakan 
Kepala Badan Narkotika Nasional, 
yang kemudian diangkat oleh Menteri 
BUMN Rini Soemarno sebagai Dirut 

mencapai 4,5 juta ton.
“Kami butuh dukungan mungkin 

apakah nanti masukkan kesimpulan 
kita harus ubah Inpres lagi untuk 
tambahan, kalau usul kami 4,5 juta 
ton,” tuturnya.

D i  s a m p i n g  i t u ,  A m r a n 
mengatakan bahwa kondisi gudang 
Bulog saat ini sudah hampir penuh, 
padahal pihaknya baru saja menyewa 
gudang berkapasitas 1,2 juta ton. Dia 
bilang, ini dikarenakan gudang-
gudang tersebut digunakan untuk 
menampung beras dan jagung.

“Jadi kapasitas gudang sekarang 
sudah 4 juta ton lebih sebenarnya 
yang standar hanya 3 juta ton kapasitas 
gudang Bulog. Nah mungkin ke 
depan butuh tambahan karena 
jagung kita belum terserap, terakhir 
kalau tidak salah kurang lebih 60 ribu 
ton dari target 1 juta ton,” tandasnya.

D i  s i s i  l a i n ,  p e m e r i n t a h 
memberikan ultimatum kepada para 
p e n g u s a h a  b e ra s  a ga r  s e g e ra 
mematuhi regulasi yang berlaku, 
khususnya terkait mutu, harga beras , 
dan kesesuaian informasi pada 
kemasan produk.  Langkah ini 
diambil sebagai tindak lanjut dari 
anomali pada produk beras yang 

m e r u g i k a n  k o n s u m e n  h i n g g a 
Rp99,35 triliun per tahun.

“ K a m i  m e n c o b a  m e n g e c e k , 
bersama Satgas Pangan, Badan 
Pangan Nasional, Kepolisian, dan 
Kejaksaan. Ada anomali: harga di 
tingkat penggilingan turun, tetapi 
harga di konsumen naik. Kami 
temukan mutu tidak sesuai, harga 
melebihi HET, dan berat tidak pas,” 
tegas Mentan Amran.

Untuk diketahui, investigasi yang 
berlangsung pada 6–23 Juni 2025 ini 
melibatkan 268 sampel beras dari 
212 merek di 10 provinsi. Hasilnya, 
85,56% beras premium tidak sesuai 
standar mutu, 59,78% dijual di atas 
HET, dan 21,66% tidak sesuai berat 
kemasan. Untuk beras medium, 88,24% 
tidak memenuhi mutu, 95,12% 
melebihi HET, dan 9,38% memiliki 
berat kurang dari klaim kemasan.

“Ini sangat merugikan konsumen . 
Kalau dibiarkan, kerugian bisa 
mencapai Rp99 triliun per tahun. 
Karena itu, kita minta Satgas Pangan 
turun, dan dalam dua minggu ke 
depan, semua produsen dan pedagang 
wajib lakukan penyesuaian,” ujar 
Mentan Amran.(wid,ant,rls/dya)

MENTERI	Pertanian (Mentan), Andi 
Amran Sulaiman mengusulkan target 
penyerapan beras oleh Perum Bulog 
naik menjadi 4,5 juta ton di tahun 
2025. Hal tersebut diungkapnya 
dalam rapat kerja bersama Komisi IV 
DPR, di Jakarta, Rabu (2/7/2025).

Asal tahu saja, di dalam Instruksi 
Presiden Nomor 6 Tahun 2025 
tentang Pengadaan dan Pengelolaan 
Gabah/Beras dalam Negeri serta 
P e n y a l u r a n  C a d a n g a n  B e r a s 
Pemerintah disebutkan target 
pengadaan beras dalam negeri pada 
2025 sebesar 3 juta ton.

Amran menjelaskan bahwa posisi 
serapan beras hingga Juni 2025 
sudah mencapai 2,65 juta ton. 
Artinya, angka tersebut hampir 
mendekati target penyerapan beras 
pemerintah yang sebesar 3 juta ton.

“Posisi sudah hampir 2,7 (juta 
ton) berarti tinggal 300 ribu ton, 
Artinya apa? 1 bulan ke depan tidak 
ada pembelian beras lagi padahal 
masuk panen kedua,” jelasnya.

Atas dasar tersebut, Amran 
menuturkan, diperlukan tambahan 
target penyerapan beras setidaknya 
sebesar 1,5 juta ton, dengan begitu 
serapan beras Bulog pada tahun ini 

Menteri Pertanian Usul Target 

Penyerapan Beras Jadi 4,5 Juta Ton di 2025

Direksi Perum Bulog meng-

alami perombakan. Direktur 

Utama (Dirut) Novi Helmy 

Prasetya yang baru sekitar 4 

bulan menjabat dicopot . 

Digantikan Prihasto Setyanto 

sebagai Pelaksana Tugas Dirut 

sekaligus menjabat Direktur 

Pengadaan Perum Bulog. Ini 

menjadi kelima kalinya Erick 

merombak posisi tersebut, 

s e j a k  m e n j a ba t  s e ba g a i 

Menteri Badan Usaha Milik 

Negara (BUMN) sejak 201

--------------------------------------------------------------

Baru 4 Bulan Menjabat Novi Diganti Mantan Anak Buah Amran

Direktur	Pengadaan	Perum	BULOG	Prihasto	Setyanto	(baju	putih	kanan)	saat	menaiki	mesin	pemanen	
(	combine	harvester)	panen	raya	di	Desa	Sirnoboyo,	Kecamatan	Benjeng,	Gresik.	(Dok.Ist)
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menjelang pukul 06.00 WITA dia 
diselamatkan perahu nelayan bersama 
sejumlah penumpang lainnya.

Selama mengapung di laut, dia juga 
membawa jenazah penumpang lain 
d e n g a n  c a r a  d i i k a t  p a d a  b a n 
pelampung yang kebetulan dia 
temukan.

Kesaksian lain diutarakan Imron, 
warga Banyuwangi. Kata dia, kapal 
terbalik dengan cepat setelah tiga kali 
oleng keras.

"Sekitar tiga kali kapal itu miring. 
Yang ketiga, air laut sudah masuk ke 
ruang penumpang," katanya, yang 
selamat karena terdorong air ke atas, 
dan keluar melalui celah ruang 
penumpang.

S a a t  t e ro m b a n g - a m b i n g ,  i a 
menemukan jaket pelampung. Ia juga 
diselamatkan nelayan asal Dusun 

Pabuahan, Desa Banyubiru.
Saiful Munir juga diselamatkan 

oleh jaket pelampung yang tercecer di 
laut."Saya menemukan jaket pe-
lampung tidak tahu dari  mana. 
Langsung saya pakai," kata penumpang 
yang diselamatkan di perairan Desa 
Candikusuma, Kecamatan Melaya ini. 
(wid,ant,ist/dya)

kapal akan tenggelam, tapi mereka 
m e n g a k u  t e r s e l a m a t k a n  j a k e t 
pelampung yang tercecer keluar dari 
kapal.

"Sekitar tiga menit setelah oleng 
kapal sudah terbalik. Saya masih 
sempat meloncat," kata Bejo Santoso 
dikutip dari kantor berita Antara.

Sepanjang yang bisa dia ingat, Bejo 
melompat  menyelamatkan dir i 
bersama puluhan penumpang lainnya. 
Sebelum kapal terbalik, ia sempat 
menjangkau jaket pelampung.

"Kalau penumpang yang berada di 
dalam ruang saya pesimis mereka bisa 
keluar. Karena kapal itu terbalik dalam 
hitungan menit," kata penumpang asal 
Kecamatan Cluring ,  Kabupaten 
Banyuwangi, Provinsi Jawa Timur ini.

Setelah terombang-ambing di laut 
dari  sekitar pukul 00.00 WITA, 

orban	meninggal dunia dalam Ki n s i d e n  K a p a l  M o t o r 
Penyebrangan (KMP) Tunu 

Pratama Jaya terus bertambah. 
Sejumlah penyintas  KMP Tunu 
Pratama Jaya, bercerita tak ada tanda 
peringatan atau alarm bahaya saat 
tragedi terjadi.

Direktur RSU Negara Jembrana, Ni 
Putu Eka Indrawati mengatakan 
pihaknya baru menerima satu jenazah 
tambahan dari insiden KMP Tunu 
Pratama Jaya. Dengan tambahan 
jenazah ini, maka jumlah korban 
meninggal bertambah menjadi enam 
orang.

"Ada penambahan satu lagi korban 
anak-anak. Dari informasi anak 
tersebut bernama Afnan Agil Mustafa 
(3 tahun) asal Banyuwangi, Jawa 
Timur," ungkap Ni Putu Eka Indrawati.

Afnan meninggal bersama ibunya, 
Fitri April Lestari. Namun nama Fitri 
dan Afnan tidak ada dalam daftar 
manifes awal.

Keluarga khawatir nama keluarga 
mereka juga tidak ada dalam manifes, 
namun menjadi korban tenggelam. 
Belum ada keterangan tentang 
perbedaan jumlah penumpang kapal 
dan manifes.

Selain 65 orang di atas kapal, 
terdapat juga 22 kendaraan di dalam 
KMP Tunu Pratama Jaya. Di antara 
kendaraan itu ada 7 truk tronton.

Sejumlah penyintas KMP Tunu 
Pratama Jaya, bercerita bahwa mereka 
selamat karena melompat sesaat 
sebelum kapal terbalik. Yang lainnya 
berhasil keluar dari ruang penumpang 
karena terdorong air.

M e re ka  ya n g  s e l a m a t  t i d a k 
menyinggung soal pengumuman 

Kecelakaan kapal feri KMP 

Tunu Pratama Jaya di Selat 

Bali, Rabu (2/7/2025) malam, 

menjadi perhatian serius 

pemerintah Indonesia hingga  

dunia internasional. Feri yang 

mengangkut 65 orang ini 

tenggelam dalam perjalanan 

dari Banyuwangi, Jawa Timur, 

m e n u j u  P u l a u  B a l i .  P e -

numpang selamat mengata-

kan tak ada peringatan darurat. 

Hingga Kamis (3/7/2025) pukul 

18.00 WIB, jumlah korban 

te wa s  te r c a t a t  6  o r a n g , 

sementara  21  d i temukan 

selamat. Sisanya sekitar 32 

orang belum ditemukan.

TAK ADA PERINGATAN DARURAT: 6 TEWAS, 32 MASIH HILANG

-----------------------------------------------

NUSANTARA

Puan meni la i  memang ada 
s e j u m l a h  f a k t o r  y a n g  b i s a 
menyebabkan kapal tenggelam. Tapi, 
segala hal perlu diantisipasi dengan 
baik.

"Walaupun situasi cuaca banyak 
menjadi salah satu hal, namun 
mitigasi antisipasi perlu terus 
dilakukan," tambah dia.

K e t u a  D P P  P D I P  i n i 
menyampaikan belasungkawa atas 
kecelakaan ini. Saat ini, proses 
pencarian terhadap korban masih 
terus dilakukan.

Pengamat transportasi dari 
Institute Teknologi Bandung (ITB), 
Sony Sulaksono Wibowo, menyoroti 
prosedur keselamatan darurat KMP 
Tunu Pratama Jaya setelah muncul 
kesaksian para penyintas yang 
m e n e m u ka n  j a ke t  p e l a m p u n g 

tercecer di laut.
S o n y  m e n d u g a  t i d a k  a d a 

p e n g a r a h a n  a w a l  k e p a d a 
penumpang terkait risiko-risiko yang 
bisa terjadi selama kapal berlayar, 
seperti akses pada jaket pelampung, 
jalur keluar penumpang ketika 
terjadi kebocoran kapal, hingga akses 
ke sekoci.

"Dari dulu, kebiasaan di kapal 
laut kita itu jarang seperti itu. Safety 
induction [pengarahan keselamatan] 
setiap pelayaran itu jarang dilakukan, 
beda dengan pesawat," katanya.

Pesawat, kata dia, aturannya 
berlaku internasional. Dengan kata 
lain, sebuah maskapai bisa kena 
sanksi penerbangan apabila awak 
kabin tidak memberikan pengarahan 
keselamatan. Padahal, lanjut Sony, 
transportasi laut juga tak kalah 
penting terkait risiko keselamatan. 
(wid,rls,ant/dya)

KETUA 	 D P R  P u a n  M a h a r a n i 
mengatakan, musibah seperti ini 
seharusnya tidak perlu terjadi lagi. 
Perlu ada perbaikan segera dalam hal 
tata kelola transportasi.

"Kami berharap kepada seluruh 
stakeholder untuk bisa memperbaiki 
tata kelola transportasi yang ada 
sehingga terjamin keselamatan 
seluruh awak dan penumpang yang 
ada. Jangan sampai terjadi lagi 
musibah seperti ini," kata Puan saat 
ko n fe re n s i  p e r s  d i  Ko m p l e k s 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Kamis 
(3/7/2025).

K M P  T u n u  m e m b a w a  6 5 
penumpang dan awak kapal. Kapal 
berlayar dari Pelabuhan Ketapang 
menuju Pelabuhan Gilimanuk. Kapal 
diduga tenggelam akibat kebocoran 
di ruang mesin.

DPR hingga Pengamat 

Soroti Tata Kelola Transportasi 

Tragedi KMP Tunu Tenggelam di Selat Bali

Keluarga	penumpang	KMP	Tunu	Pratama	Jaya	berbondong-bondong	berdatangan	dengan	wajah	cemas	di	ruang	tunggu	

bawah	Pelabuhan	ASDP	Ketapang	Banyuwangi	yang	dijadikan	posko	darurat,	Kamis	(3/7/2025).(antara)

Jejak Kecelakaan 
kapal di Selat Bali

1985:	
PLM Labalikan tenggelam saat 

menuju NTT. 13 awak selamat, 

12 hilang.

1994:	
LCT Kaltim Mas II terbalik 

akibat arus kuat & ombak 4 

meter, puluhan tewas.

2016:	
KMP Rafelia 2 tenggelam, diduga 

kelebihan muatan.

2021:	
29 Juni, KMP Yunicee tenggelam. 

11 tewas, 13 hilang dari 75 

penumpang.

2022:	
KMP Tunu Pratama Jaya kandas 

akibat angin kencang 35 knot, 

37 orang di atas kapal selamat.



K e p a l a  D i n a s  
Pekerjaan Umum (PU) 
Bina Marga Kabupaten 
Malang, Khairul Isnaidi 
Kusuma, mengatakan 
pihaknya sudah bersurat 
ke Pemprov Jatim terkait 
p e n g u s u l a n  j a l a n  
sepanjang 15 kilometer 
tersebut. 

" K a m i  s u d a h  
bersurat ke Pemprov 
Jawa Timur,  terkait  
u s u l a n  r u a s  J a l a n  
Ta l o k – W o n o m u l y o  
menjadi jalan provinsi. 
Sampai sekarang terus 
berkomunikasi. Kami 
berharap, ya usulan 
kami disetujui," ujarnya, 
Kamis (3/7/2025).

Pria yang akrab dengan sapaan 
Oong, ini menjelaskan pengusulan 
t e r s e b u t  b e r t u j u a n  u n t u k  
menyambungkan konektivitas antar 
wilayah secara utuh. Pasalnya, 
sebagian ruas jalan di kawasan 
tersebut saat ini sudah berstatus jalan 
provinsi ,  seperti  dari  Kalisari  
(perbatasan Kota Malang) hingga rest 

6malangraya
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MALANG	 	 -	 Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang mengusulkan 
peningkatan status ruas Jalan 
Ta l o k –Wo n o m u l y o  d a r i  j a l a n  
kabupaten menjadi jalan provinsi. Hal 
ini telah diajukan secara resmi kepada 
Pemerintah Provinsi (Pemprov) Jawa 
Timur (Jatim) dan tengah menunggu 
persetujuan.

tersebut dinilai penting karena 
m e n o p a n g  a k t iv i t a s  e k o n o m i  
masyarakat setempat.

Oong mengungkapkan, pihaknya 
turut membantu pemeliharaan jalan 
desa karena anggaran dari Dana Desa 
(DD) masih sangat terbatas. Namun, 
bantuan dari Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Daerah (APBD) tetap 
melalui proses seleksi.

"Kami bantu dengan APBD kalau 
desa tidak mampu. Tapi tentu dipilih 
dulu. Kita ambil pekerjaan jalan-jalan 
yang memungkinkan bisa tuntas," 
katanya.

Disinggung terkait jalan desa yang 
menjadi prioritas pembenahan, Oong 
mengatakan hal tersebut tersebar di 
seluruh wilayah Kabupaten Malang. 
Setiap kecamatan, menurut Oong, 
setidaknya memiliki satu kilometer 
jalan desa yang ditangani melalui 
anggaran APBD.

"Berarti kan itungannya bisa 
sampai 33 kilometer. Hitungan 
anggarannya bisa mencapai Rp30 
miliar. Supaya semuanya berjalan, 
seperti yang saya sampaikan tadi, 
harus ada anggaran yang dialihkan," 
pungkasnya.(Santi/Dya)

area Gubug Klakah di Kecamatan 
Poncokusumo, serta ruas dari Talok 
menuju Sumawe.

"Kalau ruas Talok–Wonomulyo 
juga disetujui, maka status jalan 
tersebut menjadi jalan provinsi secara 
penuh. Jadi nyambung, dari kota 
sampai ke Talok, kan sudah diambil 
(oleh provinsi).  Biar jadi satu 
kesatuan," katanya. 

Selain untuk memudahkan konek-
tivitas, Oong menyebut peningkatan 
status jalan tersebut juga diharapkan 
dapat mengurangi beban anggaran 
pemeliharaan jalan. Yang selama ini 
ditanggung pemerintah daerah. 

D i k a t a k a n n y a ,  k e n d a r a a n  
bertonase berat sering melintasi ruas 
tersebut, sehingga membutuhkan 
biaya pemeliharaan yang besar. "Kalau 
d i s e t u j u i ,  m a k a  a n g g a r a n  
p e m e l i h a r a a n  r u a s  J a l a n  
Talok–Wonomulyo bisa dialihkan ke 
daerah lain. Dioper, begitu," imbuhnya.

Menurutnya, Pemkab Malang saat 
ini juga tengah fokus menyelesaikan 
pembenahan ja lan- ja lan  desa ,  
terutama yang memiliki nilai strategis 
dan menjadi jalan sirip penghubung 
antar kawasan. Jalan-jalan sirip 

MALANG	 -	 Dinas Perhubungan 
(Dishub)  Kota  Malang tengah 
menyiapkan evaluasi jalur angkutan 
umum kota (angkot). Langkah ini 
respons dari masukan para sopir. 

Diketahui rute-rute saat ini 
eksisting sejak 1998, sehingga sudah 
tak lagi sesuai kebutuhan mobilitas 
masyarakat.

Kepala Dishub Kota Malang, 
Widjaja Saleh Putra, membenarkan 
rute angkot di Kota Malang sudah 
ditetapkan lebih dari 25 tahun lalu. 
Ditegaskannya juga, belum pernah 
dilakukan pembaruan menyeluruh 
terhadap sistem trayeknya.

“Teman-teman dari paguyuban 
sopir angkot berharap dilakukan re-
routing, ya. Artinya penyesuaian, 
peninjauan kembali rute-rute jalur 
angkot yang eksisting saat ini. Karena 
memang sudah cukup lama dan perlu 
disesuaikan dengan kondisi sekarang," 
ujar Widjaja, Kamis (3/7/2024).

D i k u t i p  d a r i  l a m a n  
dishub.malangkota, rute-rute angkot 
di antaranya mulai dari jalur ABH, 
yakni  Terminal  Ar josar i - Ja lan  
Borobudur-Gadang-Terminal Hamid 
Rusdi, kemudian jalur ADL, dari 
Terminal Arjosari-Dinoyo-Terminal 
Landungsari. 

Selanjutnya jalur AT, dengan 
keberangkatan dari Terminal Arjosari-
Tidar, dan jalur AMG / AMH, dari 
Terminal Arjosari - Mergosono-
Gadang-Terminal Hamid Rusdi, serta 
jalur AL, yakni dari Terminal Arjosari-
Terminal Landungsari.

Lebih lanjut, selain alasan usia rute 
yang sudah usang, para sopir, menurut 
pria yang akrab dengan sapaan Jaya, 
i n i  j u g a  m e n y o r o t i  a d a n y a  
ketimpangan antara angkot dengan 
transportasi online. 

"Mereka menyampaikan kalau 
angkutan kota beroperasi dalam 
sistem trayek tetap, sementara 
transportasi online tidak memiliki 
batasan wilayah atau jalur tertentu," 
jelasnya. 

Hal tersebut, menurut Jaya, 
membuat sopir angkot merasa perlu 
melakukan peningkatan layanan agar 
tetap kompetitif. Salah satu upaya 
yang diusulkan adalah skema re-
routing atau penyesuaian jalur trayek.

Dishub sendiri telah memiliki 
kajian terkait rencana re-routing 
a n g k o t .  S a l a h  s a t u  a r a h  
p e n g e m b a n g a n n y a  a d a l a h  
m e n j a d i k a n  a n g k o t  s e b a g a i  
pengumpan (feeder) dari program 
Transjatim Koridor Malang Raya yang 

j a l u r  a k a n  d i l a k u k a n  t a n p a  
penambahan armada baru, melainkan 
dengan memaksimalkan unit angkot 
y a n g  t e l a h  a d a .  L a n g k a h  i n i  
menurutnya juga telah disepakati 
bersama dengan paguyuban sopir 
angkot.

Selain penyesuaian jalur, Jaya 
menyebutkan para sopir angkot juga 
mengajukan permohonan kepada 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang, 
untuk menyampaikan aspirasi mereka 
ke tingkat provinsi. Santi/Dya)

d i g a g a s  o l e h  
Pemerintah Provinsi 
( P e m p r o v )  J a w a  
Timur.

"Mereka berharap 
bisa berperan dalam 
penerapan Transjatim 
itu nanti. Makanya itu 
m a s u k n y a  d a l a m  
skema re-rout ing ,  
angkot akan menjadi 
feeder," katanya.

D i j e l a s k a n n y a ,  
skema penyesuaian 
jalur ini juga bertujuan 
untuk meningkatkan 
efisiensi operasional 
a n g k o t .  S a a t  i n i ,  
b e b e r a p a  t r a y e k  
mengalami kelebihan 
armada yang tidak seimbang dengan 
jumlah penumpang. Di sisi lain, ada 
beberapa wilayah permukiman yang 
belum terlayani.

"Misalnya satu jalur ada 100 unit, 
tapi load factor-nya hanya 30 persen. 
Itu kan tidak optimal. Sementara ada 
wilayah seperti Jalan Danau Toba dan 
kawasan perumahan yang belum 
tercover. Itu bisa ditinjau kembali," 
terangnya.

Jaya memastikan, penyesuaian 

Rute Angkot di Kota Malang Tak Lagi 

Sesuai Kebutuhan, Dishub Siapkan Evaluasi

Jumat, 04 Juli 2025

(Ilustrasi)	Angkot	jalur	Terminal	Arjosari-Terminal	Landungsari	
Kota	Malang.	(dok.	Ist)

Jalan	Raya	Talok,	Kecamatan	Turen,	Kabupaten	Malang.	(dok.	Ist)

Pemkab Malang Usul Talok–Wonomulyo Jadi Jalan Provinsi
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alam	pernyataan resmi pada DKamis (4/7/2025) malam 
waktu Amerika Serikat yang 

dilansir CNN, Del Monte menyampai-
k a n ,  m e re k a  s e c a ra  s u k a re l a  
memasuki proses kebangkrutan 
berdasarkan Pasal 11 (Chapter 11) di 
pengadilan federal AS.   

Proses ini akan diawasi pengadilan 
dan mencakup penjualan seluruh unit 
usaha perusahaan. 

“Setelah evaluasi menyeluruh 
terhadap semua opsi yang tersedia, 
kami memutuskan bahwa proses 
penjualan yang diawasi pengadilan 
adalah cara yang paling efektif untuk 
mempercepat pemulihan kami dan 
menciptakan Del Monte Foods yang 
lebih kuat dan bertahan lama,” kata 
Presiden dan CEO Del Monte Foods, 
Greg Longstreet. 

Sejumlah merek ternama masuk 
dalam lini produk perusahaan ini, 
antara lain buah kaleng Del Monte, 
tomat kaleng Contadina, serta kaldu 
College Inn. 

Diketahui Del Monte mengaman-
kan pembiayaan baru sebesar 912,5 
juta dollar AS atau sekitar Rp14,8 
triliun. 

Dana tersebut akan digunakan 
untuk mendukung operasional  
perusahaan selama proses penjualan 
berlangsung, termasuk menghadapi 
musim panen dan pengalengan yang 
memasuki puncaknya. 

Dalam dokumen pengadilan, 
perusahaan melaporkan bahwa 
mereka memiliki kewajiban dalam 
kisaran 1 hingga 10 miliar dollar AS 
(sekitar Rp16,2 triliun hingga Rp162 
triliun), dan akan tetap beroperasi 
seperti biasa. 

“Dengan struktur modal yang lebih 
baik, posisi keuangan yang lebih baik, 
dan kepemilikan baru, kami akan 

berada pada posisi yang lebih baik 
untuk meraih kesuksesan jangka 
panjang,” ujar Longstreet. 

Konsumen	Beralih	ke	
Merek	Pribadi	

L o n g s t r e e t  m e n j e l a s k a n ,  
perusahaan menghadapi tekanan 
berat akibat kondisi ekonomi global 
yang tidak menentu. 

Salah satunya adalah menurunnya 
daya beli konsumen yang kini lebih 
memilih produk-produk merek 
dagang pribadi dibandingkan merek 
terkenal seperti Del Monte. 

“ P e r u s a h a a n  m e n g h a d a p i  
tantangan yang semakin intensif 
akibat lingkungan ekonomi makro 
yang dinamis,” katanya. 

Sarah Foss, Kepala Bidang Hukum 
dan Restrukturisasi  Global  di  
Debtwire, menyebut menurunnya 
permintaan konsumen menyebabkan 
Del Monte harus menanggung biaya 
p e n y i m p a n a n  b a r a n g  y a n g  
menumpuk, serta mendorong belanja 
promosi agar stok bisa cepat terjual. 

“Preferensi konsumen telah 

tidak memiliki hubungan dengan 
entitas lain yang memakai nama Del 
Monte. Mayoritas saham Del Monte 
Pacific (71 persen) dikuasai NutriAsia 
Pacific dan Bluebell Group milik 
keluarga Campos asal Filipina. 
Keluarga ini juga memiliki Unilab, 
produsen farmasi besar di Filipina. 
Hingga  Agustus  2024,  Forbes  
menaksir kekayaan mereka mencapai 
US$940 juta atau sekitar Rp15 triliun.

Del Monte bukan satu-satunya 
perusahaan besar yang menghadapi 
tekanan ekonomi.  Pada 2025,  
gelombang kebangkrutan juga 
melanda sekitar 286 perusahaan 
besar lainnya di AS. Angka ini memang 
angka tertinggi dalam 15 tahun 
terakhir dan menunjukkan tren 
peningkatan tekanan keuangan pada 
perusahaan-perusahaan besar di AS. 
(CNN, ist/nei)

beralih dari makanan kaleng yang 
mengandung bahan pengawet ke 
alternatif yang lebih sehat,” ujarnya. 

Diketahui Del Monte memulai 
usahanya pada 1886 dan membuka 
pabrik pengalengan pertamanya di 
San Francisco pada 1907. 

Dua tahun kemudian, mereka 
mengklaim sebagai operator pabrik 
pengalengan buah dan sayuran 
terbesar di dunia. 

Selama lebih dari satu abad, 
merek Del Monte dikenal luas sebagai 
penyedia produk dapur di berbagai 
negara.

Sementara Del Monte Foods 
menje laskan,  perusahaan in i  
merupakan anak usaha tidak 
langsung dari Del Monte Pacific yang 
berbasis di Singapura dan terdaftar 
di bursa saham Singapura serta 
Filipina sejak 2014. Perusahaan ini 

H A R I A N

Presiden Amerika Serikat (AS) 

Donald Trump menanggapi 

kritik terbaru dari Elon Musk 

yang disampaikan lewat akun 

media sosial X pada Selasa 

(1/7/2025), dengan melontar-

kan ancaman akan men-

deportasi Musk, yang telah 

menjadi warga negara AS sejak 

2002.

138 TAHUN BERDIRI, 

DEL MONTE 

RESMI AJUKAN PAILIT

Pabrik	Del	Monte.	(Foto:	Situs	web	Del	Monte	Filipina)

mengumumkan bahwa mereka telah 
m e n g a j u k a n  p e r l i n d u n g a n 
kebangkrutan berdasarkan Chapter 
11 di Pengadilan Kepailitan Amerika 
Serikat untuk Distrik New Jersey. 
Pengajuan ini merupakan bagian dari 
upaya restrukturisasi keuangan dan 
rencana penjualan aset perusahaan.

CEO Del Monte Foods AS, Greg 
L o n g s t re e t ,  m e nye b u t  p ro s e s 
penjualan yang diawasi pengadilan 
merupakan cara paling efektif untuk 
m e m p e rc e p a t  p e m u l i h a n  d a n 
memperkuat posisi bisnis jangka 
panjang.

“Dengan struktur modal yang 
lebih baik, posisi keuangan yang 
diperkuat, dan kepemilikan baru, 
kami akan lebih siap untuk meraih 
kesuksesan jangka panjang,” ucap 
Greg melalui keterangan tertulis.

Perusahaan juga telah mendapat-
kan komitmen pembiayaan Debtor-
in-Possession (DIP) sebesar USD 
912,5 juta dari kreditur eksistingnya, 
termasuk pendanaan baru senilai 
USD 165 juta.

Dana tersebut diharapkan dapat 
menjaga likuiditas perusahaan 
s e l a m a  p ro s e s  p e n j u a l a n  d a n 
m e n j a m i n  k e l a n g s u n g a n 
operasional ,  termasuk musim 
produksi yang sedang berjalan.

“ M e s k i  k a m i  m e n g h a d a p i 
tantangan yang diperburuk oleh 
k o n d i s i  m a k r o e k o n o m i  y a n g 
dinamis, Del Monte Foods telah 
memberi nutrisi kepada keluarga 
selama hampir 140 tahun, dan kami 
tetap berkomitmen pada misi kami 
untuk memperluas akses terhadap 
makanan bergizi dan lezat bagi 
semua orang. Saya sangat berterima 
kasih kepada para karyawan, petani, 
pelanggan, pemasok, serta para 
kreditur kami atas dukungan mereka 
dalam membantu kami mencapai 
tujuan jangka panjang,” tambah Greg.

Untuk memastikan transisi ke 
dalam proses Bab 11 berjalan lancar, 
p e r u s a h a a n  d i s e b u t  t e l a h 
mengajukan sejumlah permohonan 
awal atau first day motions yang 
lazim. (CNN, ist/nei) 

DEL	MONTE	Indonesia menegaskan 
bahwa kabar kebangkrutan Del 
Monte Foods Corporation II Inc. di 
Amerika Serikat tidak memengaruhi 
kegiatan operasional mereka. Dalam 
pernyataan resmi yang disampaikan 
melalui media sosial, perusahaan 
menyebutkan bahwa mereka tetap 
beroperasi normal karena berada di 
bawah kepemilikan yang terpisah.

“Sehubungan dengan beredarnya 
berita bangkrutnya perusahaan 
pemegang merek Del Monte khusus 
wilayah USA, kami sampaikan bahwa 
pemilik Del Monte di Indonesia 
adalah Del Monte ASIA, yang tidak 
memiliki hubungan kepemilikan 
dengan Del Monte USA. Dengan 
demikian, Del Monte Indonesia tetap 
beroperasi seperti biasa,” tulis 
@ d e l m o n t e i n d o n e s i a  d a l a m 
unggahan pengumumannya, dikutip 
Kamis (3/7/2025).

Perusahaan asal Amerika Serikat 
y a n g  m e m p r o d u k s i  s e r t a 
memasarkan berbagai  produk 
m a k a n a n  b e r m e r e k  i t u 

Operasional di Indonesia Tetap Berjalan Normal
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Menambah	Bakteri	Baik	di	Usus
Kulit manusia secara alami memiliki 

bakteri yang tidak berbahaya dan 
justru bermanfaat bagi kesehatan. 
Ketika makan dengan tangan, bakteri-
bakteri baik ini bisa masuk ke dalam 
tubuh dan berperan dalam menjaga 
keseimbangan mikroorganisme, 
terutama di saluran pencernaan, 
sehingga membantu memperkuat 
sistem kekebalan tubuh.

Risikonya
Meski ada manfaatnya, Anda tetap 

harus berhati-hati saat memutuskan 
makan menggunakan tangan.Cara 
makan ini dapat meningkatkan risiko 
kontaminasi bakteri atau virus 
penyebab penyakit, terutama jika 
Anda tidak mencuci tangan dengan 
benar sebelum makan.

Bakteri seperti Escherichia coli 
atau Salmonella dapat berpindah dari 
tangan yang kotor ke makanan dan 
masuk ke tubuh Anda.Akibatnya, 
Anda berisiko mengalami infeksi pada 
saluran pencernaan yang memicu 
gejala seperti diare, sakit perut, mual, 
dan muntah.  Selain itu, makan 
makanan pedas pakai tangan bisa 
memicu sensasi panas pada jari-jari 
t a n g a n .  H a l  i n i  k a r e n a  c a b a i 
mengandung zat capsaicin.

Jika tangan terasa panas karena 
cabai, segera cuci menggunakan 
sabun untuk menghilangkan minyak 
pada cabai.

a r o m a ,  s e h i n g g a  m e n c i p t a k a n 
pengalaman makan yang lebih utuh 
dan mindful.

Merangsang	Pencernaan
Makan dengan tangan diyakini 

dapat merangsang produksi enzim dan 
cairan pencernaan, baik di mulut 
maupun di perut. Rangsangan ini 
terjadi karena sentuhan langsung 
tangan dengan makanan menciptakan 
sinyal sensorik ke otak, yang kemudian 
memicu sistem pencernaan untuk 
bersiap mencerna makanan.

Dengan proses pencernaan yang 
dimulai sejak sebelum makanan 
masuk ke mulut, tubuh menjadi lebih 
efisien dalam memecah makanan. Hal 
ini  dapat  membantu mencegah 
g a n g g u a n  p e n c e r n a a n  s e p e r t i 
kembung, gas berlebih, dan rasa tidak 
nyaman setelah makan.

Mencegah	Makan	Berlebihan
Makan dengan tangan memungkinkan 

kita lebih terhubung dengan makanan 
melalui sentuhan langsung, sehingga 
meningkatkan kesadaran akan tekstur, 
ra s a ,  d a n  a ro m a .  I n t e ra k s i  i n i 
menciptakan pengalaman makan yang 
lebih utuh dan memperkuat sinyal 
sensorik ke otak, yang berperan dalam 
membangun rasa puas saat makan.

Dengan meningkatnya kepuasan 
dan kesadaran terhadap apa yang 
dikonsumsi, kita cenderung makan 
dalam jumlah yang lebih tepat dan 

alon Wali Kota New York dari CP a r t a i  D e m o k r a t ,  Z o r a n 
Mamdani, mendapat komentar 

sinis dari Brandon Gill, anggota Partai 
Republik asal Texas, setelah terlihat 
makan dengan tangan. Sindiran 
tersebut dinilai mencerminkan bias 
budaya yang masih kuat terhadap 
kebiasaan yang dianggap “tidak 
modern.”

Padahal Makan dengan tangan 
tidak hanya merupakan bagian dari 
tradisi budaya, tetapi juga terbukti 
m e m i l i k i  m a n f a a t  k e s e h a t a n 
berdasarkan berbagai studi medis dan 
praktik pengobatan tradisional. 
Berikut  sejumlah manfaat  dari 
kebiasaan makan menggunakan 
tangan:

Meningkatkan	Sirkulasi	Darah
Makan dengan tangan bukan 

hanya tradisi budaya, tetapi juga 
memiliki manfaat kesehatan. Aktivitas 
ini melibatkan koordinasi antara jari-
jari dan otot-otot tangan yang secara 
alami dapat merangsang kerja otot.

Gerakan tersebut membantu 
meningkatkan sirkulasi darah dan 
menjaga kelenturan tangan, sehingga 
dapat mencegah kekakuan pada 
persendian. Selain itu, makan dengan 
tangan juga dipercaya dapat membuat 
seseorang lebih sadar akan makanan 
yang dikonsumsinya, karena proses ini 
melibatkan lebih banyak indera 
sekaligus, mulai dari sentuhan hingga 

t idak berlebihan.  Hal  ini  dapat 
membantu mengontrol asupan kalori 
dan menjaga berat badan tetap sehat 
secara alami.

Makanan	terasa	lebih	enak
Bagi sebagian orang, menyantap 

makanan dengan tangan membuat 
pengalaman makan terasa lebih 
nikmat dibandingkan dengan alat 
makan.Ketika makan menggunakan 
tangan, Anda bisa langsung merasakan 
tekstur makanan, misalnya tekstur 
kasar dan kering dari croffle atau 
tekstur nasi dan kentang yang lembut.

Kombinasi antara rasa makanan 
dan sentuhan inilah yang memperkaya 
p e n g a l a m a n  m a k a n  s e c a r a 
keseluruhan.

Menurunkan	Kadar	Gula	Darah
Makan dengan tangan dapat 

memperlambat kecepatan makan, 
yang dapat menurunkan indeks 
glikemik makanan dan mencegah 
lonjakan kadar gula darah. Hal ini 
dapat bermanfaat bagi penderita 
diabetes atau pradiabetes.

Meningkatkan	Pencernaan
Saat tangan menyentuh makanan, 

tubuh secara alami merespons dengan 
mempersiapkan sistem pencernaan 
untuk bekerja. Proses ini membantu 
meningkatkan efisiensi pencernaan 
karena tubuh sudah lebih  s iap 
menerima asupan makanan.

8 Jumat , 04 Juli 2025

Manfaat di Balik 
Tradisi Makan Pakai Tangan
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i	 balik reputasinya yang Dm e n a k u t k a n ,  r a c u n  
k a l a j e n g k i n g  t e r n y a t a  

memiliki potensi besar dalam dunia 
m e d i s .  P e n e l i t i  b e r h a s i l  
mengidentifikasi senyawa tertentu di 
dalamnya yang efektif melawan sel 
kanker payudara. Selain itu, racun ini 
juga menawarkan berbagai manfaat 
kesehatan lainnya.

Penelitian terbaru dari Brasil 
mengungkap bahwa senyawa dalam 
racun kalajengking asal Amazon 
mampu membunuh sel  kanker 
payudara melalui proses nekrosis 
atau kematian sel. Efek antitumornya 
bahkan diklaim sebanding dengan 
paclitaxel, obat kemoterapi yang 
umum digunakan dalam pengobatan 
kanker.

Studi ini dilakukan oleh tim dari 
Fakultas Ilmu Farmasi Universitas 
Sao Paulo di Ribeiro Preto yang 
meneliti racun dari spesies Brotheas 
amazonicus ,  kala jengking asl i  
w i l a y a h  A m a z o n .  D a l a m  u j i  
laboratorium awal, para ilmuwan 
mengidentifikasi sebuah molekul 
b e r n a m a  B a m a z S c p l p 1  y a n g  
menunjukkan aktivitas antitumor 
signifikan terhadap sel kanker 
payudara.

Temuan ini dipresentasikan 
dalam FAPESP Week France yang 
berlangsung pada 10–12 Juni 2025 di 
Toulouse serta merupakan kolaborasi 
antara Universitas Sao Paulo, Institut 
Nasional Penelitian Amazon, dan 
Universitas Negeri Amazonas. Proyek 
ini dipimpin oleh Profesor Eliane 

bahaya di alam.

Pengobatan	untuk	Lupus
Lupus merupakan penyakit  

autoimun yang ditandai oleh gangguan 
pada sistem antibodi. Dalam kondisi 
n o r m a l ,  a n t i b o d i  b e r f u n g s i  
melindungi tubuh dengan melawan 
serangan penyakit dari luar. Namun, 
pada penderita lupus, antibodi justru 
menyerang jaringan tubuh sendiri 
yang memicu berbagai komplikasi.

Umumnya, pengobatan lupus 
memerlukan kon-sumsi obat secara 
r u t i n  d a n  p e m e -
riksaan berkala ke 
dokter. Namun, 
k i n i  r a c u n  
kalajengking mulai 
di l ir ik  sebagai  
a l t e r n a t i f  
pengobatan yang 
berpotensi mem-bantu 
mengatasi penyakit ini. 
(nei,ist/dya)

membantu mengatasi kendala ini 
dengan membawa molekul obat 
langsung ke otak.

Kurangi	Risiko	
Gagal	Transplantasi	Jantung

Racun kalajengking berpotensi di-
manfaatkan dalam prosedur trans-
plantasi jantung, khususnya pada pasien 
dengan riwayat penyakit jantung serius. 
Senyawa dalam racun ini berfungsi 
untuk menurunkan kemungkinan 
terjadinya penolakan atau kegagalan 
s e l a m a  p r o s e s  t r a n s p l a n t a s i  
berlangsung sehingga meningkatkan 
peluang keberhasilan operasi.

Alternatif	Pestisida	Alami	
Sela in  untuk  medis ,  racun 

kalajengking juga bisa dijadikan 
bahan pestisida alami. Dibandingkan 
dengan pestisida kimia buatan, 
pestisida dari racun kalajengking 
dianggap lebih aman bagi lingkungan. 
Kandungan toksin alaminya mampu 
membunuh berbagai jenis hama 
tanaman secara  efekt i f  tanpa 
m e n i n g g a l k a n  
residu ber-

Candiani Arantes yang telah lama 
meneliti potensi medis dari racun 
alami.

S e l a i n  d i s e b u t  d a p a t  
menghancurkan sel kanker payudara, 
berikut beberapa manfaat racun 
kalajengking dalam bidang medis:

Cegah	Kegagalan	Cangkok	
Pembuluh	Darah	Vena

Penelitian dari University of 
Leeds menemukan bahwa racun 
kalajengking kulit kayu, khususnya 
s e n y a w a  m a r g a t o x i n ,  d a p a t  
mencegah kegagalan prosedur 
cangkok vena. Racun ini bekerja 
dengan cara menekan respons alami 
t u b u h  t e r h a d a p  c e d e r a  p a d a  
pembuluh darah sehingga membantu 
menjaga aliran darah tetap lancar dan 
m e n c e ga h  p e ny u m b a t a n  p a d a  
pembuluh yang dicangkok.

Bantu	Obat	Menembus	Sawar	
Darah-Otak	(SDO)

Menurut studi dari Institute for 
Research in Biomedicine, Barcelona, 
kandungan klorotoksin dalam racun 
kalajengking emas asal  Israel  
berpotensi sebagai pembawa obat 
agar dapat melewati sawar darah-
otak (SDO). SDO adalah penghalang 
alami antara pembuluh darah dan 
sistem saraf pusat yang melindungi 
otak dari zat berbahaya.

Namun, penghalang ini juga 
membuat pengobatan terhadap 
gangguan saraf dan tumor otak 
menjadi sulit karena banyak obat 
tidak bisa menembusnya. Klorotoksin 

Ilmuwan Temukan Senyawa Antikanker 
dalam Racun Kalajengking



Bukit Pergasingan Air Terjun Tiu KelepAir Terjun Mangku Sakti

H A R I A N

PLESIRAN

sangat jernih dan segar. Kolam di 
sekitar air terjun juga bisa untuk 
berendam atau bermain air, asal 
jangan terlalu ke tengah.
Bukit Pergasingan

Bukit Pergasingan berada di 
ketinggian sekitar 1.700 meter di atas 
permukaan laut. Perlu waktu sekitar 
2-3 jam jalan kaki untuk mencapai 
puncaknya.

Sesampainya di puncak, kamu 
akan disuguhkan pemandangan alam 
berupa hamparan sawah dan Desa 
Sembalun yang sangat cantik. Bukit 
Pergasingan juga bisa digunakan 
untuk berkemah.

Kamu bisa mulai perjalanan di 
s i a n g  h a r i ,  m e n a n t i  m a t a h a r i 
terbenam, lalu menikmati malam 
yang indah. Bukit ini berlokasi di Desa 
S e m b a l u n  L a wa n g ,  S e m b a l u n , 
Kabupaten Lombok Timur.

Bukit	Selong
Masih di Desa Sembalun Lawang, 

ada juga bukit  yang gak kalah 
memesona. Bukit Selong namanya.

Jalur pendakian di bukit ini lebih 
"ramah" dibanding Bukit Pergasingan. 
Kamu hanya perlu berjalan sekitar 
satu  jam saja  untuk mencapai 
puncaknya.

Dari atas puncak, pemandangan 
yang ditawarkan gak kalah ciamik. 
Kamu bisa melihat gagahnya Gunung 
Rinjani di kejauhan, apalagi saat cuaca 
cerah. (nei,ist/dya)

Kekayaan	Flora
Ada yang membuat gunung Rinjani 

begitu spesial dibandingkan dengan 
g u n u n g - g u n u n g  l a i n n y a  y a i t u 
kekayaan floranya.

Jika kita melakukan pendakian ke 
gunung ini, maka disetiap 1000 meter 
perjalanan kita akan disuguhi jenis 
flora yang berbeda-beda. 1000 meter 
pertama, ada flora yang beragam 
jenisnya dan bercampur menjadi satu 
keindahan yang luar biasa.Lalu di 
ketinggian 2000 meter kita dapat 
menyaksikan pohon cemara gunung 
yang berjejer dengan rapi.

Pesona	Fauna
Selain ragam flora, di taman 

nasional Gunung Rinjani Lombok kita 
juga dapat menemukan ragam pesona 
fauna. Hal ini karena gunung ini 
merupakan Taman Nasional yang 
memang dijaga kelestarian habitat 
alamnya.

Ragam jenis fauna seperti burung, 
rusa, landak, serta beberapa jenis 
monyet hidup damai disini. Monyet-
monyet disini memang sangat lucu 
tingkahnya namun kita harus sedikit 
waspada karena mereka senang 
mencuri makanan wisatawan.

Cantiknya	Danau
Selain kekayaan flora dan fauna, di 

gunung Rinjani ini kita bisa mampir ke 
danau cantik yaitu Danau Segara Anak. 
Danau ini terletak diketinggian 2010 
meter diatas permukaan 
laut.

ementerian  P a r i w i s a t a Km e l a l u i  W i d iya n t i  P u t r i 
W a r d h a n a  m e n g i m b a u 

pengelolaan wisata ekstrem harus 
sesuai SOP, menyusul insiden pendaki 
Brasil, Juliana Marins, di Rinjani. 
“Insiden ini jadi pengingat bahwa 
wisata ekstrem berisiko tinggi,” 
ujarnya (28/6/2025).

Pendaki Juliana Marins terjatuh 
saat mendaki Gunung Rinjani pada 
S a b t u ,  ( 2 1 / 6 / 2 0 2 5 ) .  S e t e l a h 
pencarian Marins ditemukan telah 
meninggal di kedalaman sekitar 600 
meter pada Selasa, (24/6/2025). 
Proses evakuasi baru dapat dilakukan 
keesokan harinya karena medan 
ekstrem dan cuaca buruk.

Namun dibalik itu Gunung Rinjani 
adalah salah satu gunung tertinggi di 
Indonesia, tidak hanya menawarkan 
tantangan bagi para pendaki, tetapi 
juga keindahan alam di sekitarnya. 
Terlebih gunung yang berada di Pulau 
Lombok, Nusa Tenggara Barat (NTB), 
telah ditetapkan sebagai taman 
nasional pada 1990.

Keistimewahan
Selain itu Gunung Rinjani bukan 

sekedar gunung biasa. Ia merupakan 
gunung merapi yang masih aktif. 
Disamping itu, disini pula kita bisa 
melihat panorama alam sekitar yang 
tidak kalah indah dibandingkan ketika 
kita melihat pemandangan sekitar 
pantai. Bahkan disini pula kita bisa 
menyaksikan sunrise dan sunset 
dengan lebih indah. Lalu apa saja 
keistimewaan lain yang dimiliki 
gunung ini?

Pemandangan danau ini bisa 
menghilangkan penat setelah mendaki 
sejauh 2000 meter. Segara Anak 
memiliki kedalaman sekitar 230 meter 
dengan airnya yang jernih kebiruan. 
Danau Segara Anak juga masih 
dipenuhi dengan ragam mitos yang 
berkembang dikalangan masyarakat 
lokal.

Selain itu jika Anda enggan mendaki 
G u n u n g  R i n j a n i  ka re n a  te r l a l u 
melelahkan, Anda bisa menikmati 
beragam destinasi wisata alam yang 
berada di kaki gunungnya. 

Air	Terjun	Mangku	Sakti
Air Terjun Mangku Sakti berlokasi 

di Desa Sajang, Sembalun, Kabupaten 
Lombok Timur. Ketinggiannya sekitar 
40 meter.

Air kolam alaminya berwarna hijau 
tosca cantik. Suasana sekitar air terjun 
juga masih sangat asri dan cukup jauh 
dari permukiman.

Namun, kamu harus menyiapkan 
fisik dan perbekalan yang cukup jika 
ingin ke sini. Pasalnya, jalan yang 
dilalui berbatu dan menanjak.

Air	Terjun	Tiu	Kelep
Ada pula Air Terjun Tiu Kelep yang 

b era da  di  Desa  S en a ru ,  B aya n , 
Kabupaten Lombok Utara. Berada di 
ketinggian sekitar 45 meter, airnya 

10 Jumat , 04 Juli 2025

Di Balik Ekstremnya Jalur Rinjani, 
Tersimpan Surga Alami Pulau Lombok

 

 
 
 



Hasto	Hadapi		(dari	Hal	1)	...

ekretaris 	 Jenderal  Parta i SD e m o k r a s i  I n d o n e s i a 
Perjuangan (Sekjen PDIP), Hasto 

Kristiyanto, akhirnya menghadapi 
tuntutan dari Jaksa Penuntut Umum 
(JPU) Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK). Dalam sidang di Pengadilan 
Tindak Pidana Korupsi Jakarta pada 
Kamis (3/6/2025) JPU membacakan 
tuntutan terhadap Hasto dengan 
hukuman tujuh tahun penjara. JPU 
menilai Hasto terbukti terlibat dalam 
kasus suap pergantian antarwaktu 
a n g g o t a  D P R  s e r t a  m e l a ku ka n 
perintangan penyidikan dalam 
perkara Harun Masiku.

“Menjatuhkan pidana terhadap 
terdakwa Hasto Kristiyanto dengan 
pidana penjara selama 7 tahun,” kata 
jaksa di Pengadilan Tipikor Jakarta 
pada Pengadilan Negeri Jakarta Pusat, 
Kamis (3/7/2025).

Selain hukuman penjara, jaksa 
juga meminta hakim menjatuhkan 
pidana denda sebesar Rp 600 juta 
kepada Hasto. Jika denda tersebut 
tidak dibayar, akan diganti dengan 
kurungan selama enam bulan.

Hasto didakwa melanggar Pasal 21 
Undang-Undang Nomor 31 Tahun 
1999 tentang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi, serta Pasal 5 Ayat (1) 
UU Tipikor junto Pasal 55 Ayat (1) ke-1 
KUHP junto Pasal 64 Ayat (1) KUHP 
tentang perintangan penyidikan.

Dalam sidang itu, jaksa meng-
ungkapkan sejumlah hal yang menjadi 
pertimbangan dalam menuntut Hasto 
Kristiyanto. Ada faktor yang dianggap 
beberatkan dalam kasus tersebut dan 
j u g a  a d a  f a k t o r  y a n g  d i n i l a i 
meringankan, hingga akhirnya JPU 
mengambil tuntutan 7 tahun penjara 
dan denda Rp 600 juta.

Jaksa menyebutkan bahwa salah 
satu faktor yang memberatkan 
tuntutan adalah sikap Hasto yang 
dinilai  tidak mendukung upaya 
pemerintah dalam pemberantasan 
korupsi. Selain itu, Hasto juga tidak 
mengakui perbuatannya.

Kemudian, faktor yang dianggap 
meringankan adalah Hasto bersikap 
sopan selama persidangan, Hasto juga 
punya tanggungan keluarga, serta 
catatan bahwa ia belum pernah 
dihukum sebelumnya.

JPU, Takdir Suhan, membebekan 
b e b e ra p a  fa k t a  s e l a m a  p ro s e s 
persidangan kasus ini. Di antaranya 
adalah tindakan Hasto yang dinilai 
merintangi penyidikan kasus Harun 
Masiku. Fakta itu terungkap dari 
kesaksian dua staf Sekretariat DPP 
PDIP, yakni Kusnadi dan Nurhasan. 
Jaksa menilai bahwa kedua saksi itu 
memberikan keterangan tidak sesuai 
fakta .  Sebab,  keduanya adalah 
bawahan Hasto.

"Fakta yang sebenarnya adalah 
'Bapak' yang memberikan amanat 
m e l a l u i  N u r h a s a n  d a n 
m e m e r i n t a h ka n  H a r u n  M a s i ku 

merendam telepon genggam, serta 
memerintahkan Kusnadi untuk 
m e n e n g g e l a m k a n  t e l e p o n 
genggamnya adalah terdakwa," 
ungkap Takdir.

A k i b a t  p e r b u a t a n  H a s t o 
Kristiyanto, penyidik KPK merasa 
d i r i n t a n g i .  S e b a b ,  d e n g a n 
dihilangkannya ponsel berisi jejak 
kejahatan itu, penyidik tidak dapat 
menemukan bukti komunikasi dan 
informasi mengenai Harun Masiku.

Sehingga JPU menyimpulkan  
bahwa terdakwa Hasto  secara 
langsung maupun tidak langsung 
m e n c e g a h  d a n  m e r i n t a n g i 
penyidikan terhadap Harun Masiku. 
Takdir mengungkapkan bahwa pada 
8 Januari 2020, Hasto Kristiyanto 
melalui Nurhasan memerintahkan 
Harun Masiku agar merendam 
telepon genggamnya ke dalam air. 
Kemudian memerintahkan Harun 
untuk menunggu di kantor DPP PDIP 
supaya keberadaannya tidak bisa 
diketahui oleh petugas KPK.

Terdakwa Hasto juga memerintah- 
kan Kusnadi untuk menenggelamkan 
t e l e p o n  g e n g g a m n y a  u n t u k 
menghilangkan bukti keterlibatan 
dan keberadaan Harun Masiku. 
Sehingga, Harun tidak bisa ditemukan 
oleh penyidik. Kemudian pada 10 Juni 
2 0 2 4 ,  s a a t  H a s t o  m e n g h a d i r i 
panggilan sebagai saksi di KPK, dia 
membawa ponsel merek Vivo 1713 
berkelir putih dalam kondisi kosong 
sebagai upaya mengelabui penyidik. 
Dia menitipkan ponselnya yang lain 
kepada Kusnadi sebagai antisipasi 
upaya paksa oleh penyidik KPK.

" D e n g a n  d e m i k i a n ,  k a m i 
berpendapat ,  unsur mencegah, 
merintangi atau menggagalkan 
secara langsung atau tidak langsung 
p e n y i d i k a n  p e n u n t u t a n  d a n 
pemeriksaan di sidang pengadilan 
telah dapat dibuktikan," tutur Takdir.

Dalam pembacaan tuntutan 
t e r s e b u t ,  J a k s a  K P K  j u g a 
membacakan adanya kecurigaan 
Hasto menggunakan nomor luar 
negeri demi menghindari penyidik 
KPK. "Terdakwa (Hasto) dengan 
sengaja menggunakan nomor luar 
negeri sebagai tindakan antisipasi 
terhadap perkara atas nama Harun 
Masiku yang masih berproses, yaitu 
adanya pemeriksaan saksi dan 
penggeledahan dengan maksud 
untuk menyamarkan jejak komuni-
kasi dan menghindari pantauan 
penyidik KPK yang menangani 
perkara Harun Masiku," ujar KPK 
Takdir Suhan dalam sidang itu.

Fakta itu didasarkan dengan alat 
b u k t i  y a n g  d i a j u k a n  d a l a m 
persidangan yaitu komunikasi antara 
Hasto dengan Kusnadi sebagai ajudan 
yang memakai nama samaran yang 
tak terhubung langsung dengan 
identitas asli Hasto atau Kusnadi. 
Takdir mencontohkan nama samaran 
Gara  Baskara  yang  digunakan 
K u s n a d i  u n t u k  n o m o r 
447455782005, Sri Rejeki Hastomo 

yang digunakan Hasto untuk nomor 
447401374259, dan Sri Rejeki 3.0 
untuk nomor 4474747947808.

Takdir juga mengungkap Hasto 
melakukan perintangan penyidikan 
dengan menyertakan orang-orang di 
sekitarnya yakni Kusnadi selaku staf 
kesekretariatan pada DPP PDIP dan 
Nurhasan sebagai tenaga pengamanan 
atau security pada kantor DPP PDIP. 
Takdir menduga hal ini dilakukan guna 
memutus rantai komunikasi yang bisa 
memberatkan Hasto. 

" H a l  i n i  s e n g a j a  d i l a k u k a n 
terdakwa dengan maksud untuk 
memutus rantai komunikasi antara 
terdakwa dengan Harun Masiku yang 
seolah-olah tidak ada komunikasi 
langsung antara terdakwa sebagai 
pemberi perintah dengan Harun 
Masiku," ucap Takdir.

Sedangkan terkait dengan kasus 
suap pergantian antarwaktu anggota 
DPR, Hasto didakwa menyuap mantan 
komisioner KPU Wahyu Setiawan Rp 
600 juta. Jaksa mengatakan suap itu 
diberikan agar Wahyu Setiawan 
mengurus penetapan pergantian 
antarwaktu (PAW) anggota DPR 
periode 2019-2024, Harun Masiku.

Hasto didakwa memberi suap 
bersama-sama orang kepercayaannya, 
Donny Tri Istiqomah dan Saeful Bahri, 
kemudian juga Harun Masiku. Donny 
saat ini sudah ditetapkan sebagai 
tersangka, lalu Saeful Bahri telah 
divonis bersalah dan Harun Masiku 
masih menjadi buron.

Sementara itu, terkait dengan 
tuntutan JPU tersebut Hasto mengaku 
sudah memperkirakan tuntutan 7 
tahun penjara di kasus Harun Masiku. 
Hasto menyebut ini ada risiko dari 
sikap politiknya.  "Sejak awal saya 
sudah memperhitungkan risiko-risiko 
terhadap kriminalisasi hukum oleh 
kekuasaan," ujar Hasto usai sidang 
tuntutan itu.

Kronologi	Kasus	Hasto
Peran Hasto dalam kasus yang 

didakwakan jaksa KPK itu berdarkan 
keterangan KPK berawal saat Hasto 
menempatkan Harun Masiku di Dapil 
Sumsel I. Hasto bersama Harun Masiku 
diduga memberikan suap kepada 
Wahyu Setiawan dan Agustiani. Suap 
dilakukan untuk menempatkan Harun 
Masiku di Dapil 1 Sumatera Selatan, 
padahal dia berasal dari Sulawesi 
Selatan, tepatnya Toraja.

Kemudian pada pemilu legislatif 
tahun 2019, Harun Masiku hanya 
mendapatkan suara 5.878, sedangkan 
calon legislatif (caleg) atas nama 
Riezky Aprilia mendapatkan suara 
44.402. Seharusnya yang memperoleh 
suara dari Nazarudin Kiemas yang 
almarhum, adalah Riezky Aprilia. 
Namun diduga ada upaya dari Hasto 
untuk memenangkan Harun Masiku. 

Kemudian Hasto mengajukan 
Judicial Review kepada Mahkamah 
Agung pada tanggal 24 Juni 2019. 
M e n a n d a t a n g a n i  s u r a t  n o m o r 
2576/ex.dpp/viii/2019 tanggal 5 

Agustus 2019 perihal permohonan 
pelaksanaan putusan Judicial Review. 
Namun setelah ada putusan dari 
M a h k a m a h  A g u n g ,  K P U  t i d a k 
melaksanakan putusan tersebut. 
Sehingga Hasto meminta fatwa 
kepada MA.

Selain upaya itu,  Hasto secara 
paralel mengupayakan agar Riezky 
mengundurkan diri supaya digantikan 
oleh Harun Masiku. Namun upaya 
tersebut ditolak oleh Riezky Aprilia. 
Hasto juga meminta Saeful Bahri 
untuk menemui Riezky Aprilia di 
Singapura untuk membujuknya 
mundur, namun Riezky tetap menolak.

Karena upaya itu belum berhasil, 
maka Hasto bekerja sama dengan 
Harun Masiku, Saeful Bahri, dan DTI 
untuk melakukan penyuapan kepada 
Wahyu Setiawan, Komisioner di KPU, 
yang juga Kader PDI Perjuangan. 
Hasto meminta Wahyu Setiawan 
memenuhi 2 usulan yang diajukan, 
yaitu Maria Lestari masuk sebagai 
Dapil 1 Kalimantan Barat, dan Harun 
Masiku Dapil 1 Sumsel.

Dalam proses perencanaan sampai 
dengan penyerahan uang, diduga 
Hasto mengatur dan mengendalikan 
S a e f u l  B a h r i  d a n  D T I ,  d a l a m 
memberikan suap kepada Komisioner 
KPU Wahyu Setiawan. Selain itu, Hasto 
mengendalikan DTI untuk menyusun 
kajian hukum, melobi anggota KPU 
Wahyu Setiawan, dan mengatur untuk 
aktif mengambil dan mengantarkan 
uang suap yang diserahkan ke Wahyu 
Setiawan melalui Tio.

Sehingga Hasto bersama dengan 
Harun Masiku, Saeful Bahri, dan DTI 
melakukan penyuapan terhadap 
Wahyu Setiawan dan Agustina Tio 
Fridelina sebesar US$ 19.000 dan SGD 
38.350 pada periode 16 Desember 
2019 - 23 Desember 2019. Agar 
s a u d a r a  H a r u n  M a s i k u  d a p a t 
ditetapkan sebagai anggota DPR RI 
periode 2019 - 2024 dari Dapil I 
Sumsel.

Atas perbuatan itu, KPK menge-
luarkan Sprin.dik/153/DIK.00/ 
01/12/2024 tanggal 23 Desember 
2024 dengan uraian penyidikan 
perkara  dugaan t indak pidana 
korupsi .  Yang di lakukan Hasto 
bersama Harun dan kawan-kawan 
berupa pemberian suatu hadiah atau 
janji kepada Wahyu Setiawan.

Tak hanya perbuatan itu, Hasto 
juga diduga melakukan perbuatan 
tindak pidana lain. Diantaranya, pada 
8 Januari 2020 pada saat proses 
Ta n g k a p  Ta n g a n  K P K ,  H a s t o 
memerintahkan Nur Hasan (penjaga 
rumah aspirasi Jl. Sutan Syahrir yang 
biasa digunakan sebagai kantor) 
untuk menelpon Harun Masiku supaya 
merendam HP-nya dalam air dan 
segera melarikan diri.

Kemudian pada 6 Juni 2024, 
sebelum Hasto diperiksa sebagai saksi 
oleh KPK, Hasto memerintahkan 
Kusnadi menenggelamkan HP yang 
dalam penguasaan Kusnadi agar tidak 
ditemukan KPK.  (ant/ist/lut)

Sambungan
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Kami berharap orang tua 

yang selama ini 

membiarkan anaknya 

berada di luar rumah hingga 

larut malam, mulai tergerak 

untuk lebih peduli. 

Setidaknya, sebelum pukul 

10 malam anak-anak sudah 

dicari dan diajak pulang,”

“

ARIF FATHONI
Wakil	Ketua	DPRD	

Kota	Surabaya
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now
H A R I A N

Dukung Penegakan Jam Malam, Arif Fathoni Usul 

Sanksi Sosial dan Pembinaan Karakter
b i s a  m e n d o r o n g 
pembentukan karakter positif 
agar anak-anak kita terhindar 
dari pergaulan yang salah,” 
tutupnya.

S e b e l u m n y a ,  P e m k o t 
Surabaya telah menerbitkan 
Surat Edaran (SE) Nomor 
400.2.4/12681/436.7.8/202
5 tentang Pembatasan Jam 
Malam bagi Anak. SE tersebut 
menjadi dasar hukum dalam 
pelaksanaan sweeping dan 
pengawasan jam malam anak 
di Kota Pahlawan.

Sweeping dalam rangka 
menerapkan pembatasan jam 
m a l a m  b a g i  y a n g  m a s i h 
berada di luar rumah setelah 
pukul 22.00 WIB tersebut 
akan dilakukan di sejumlah 
ruang terbuka publik Kota 
S u r a b a y a  m u l a i  K a m i s 

(3/7/2025). (adv/ama/lut)
tersebut. Namun, lanjutnya, jika 
masih ada remaja yang kedapatan 
berkeliaran di atas pukul 22.00 WIB 
setelah sosialisasi tersebut, maka 
Pemkot Surabaya perlu mengambil 
tindakan tegas dan mendidik.

Fathoni pun mengambil contoh 
metode pemberian sanksi  yang 
pernah diterapkan sebelumnya. 
S e p e r t i   s a n k s i  s o s i a l  b e r u p a 
membantu memberi makan orang 
dengan gangguan jiwa (ODGJ) di 
Liponsos.

"Itu bisa menjadi tahap pertama 
p e m b i n a a n .  N a m u n  j i k a  y a n g 
bersangkutan kembali terjaring 
dalam operasi serupa, perlu ada 
pendekatan lanjutan yang lebih 
serius. Misalnya saja pendidikan 
k e d i s i p l i n a n  d a n  p e m b i n a a n 
karakter," jelasnya.

Fa t h o n i  m e n ya r a n k a n  a g a r 
pendidikan kedisiplinan ke depan 
d a p a t  m e l i b a t k a n  u n s u r  T N I . 
Mengingat Surabaya memiliki markas 
militer seperti Koarmada II dan 
Kodam V/Brawijaya,  ia melihat 
potensi besar untuk kerja sama dalam 
pembinaan karakter remaja.

“ K a m i  h a ra p  Pe m ko t  d a p a t 
menggandeng Armatim (Koarmada 
I I )  m a u p u n  K o d a m  ( K o d a m 
V/Brawijaya) untuk memberikan 
pelatihan kedisiplinan.  Dengan 
keterlibatan teman-teman TNI, kita 

SURABAYA	—	Wakil 
Ketua DPRD Kota 
S u r a b a y a ,  A r i f 
F a t h o n i , 
m e n y a t a k a n 
d u k u n g a n n y a 
terhadap kebijakan 
j a m  m a l a m  b a g i 
a n a k  d a n  re m a j a 
yang diberlakukan 
Pe m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) Surabaya 
dalam Surat Edaran 
( S E )  N o m o r 
4 0 0 . 2 . 4 / 1 2 6 8 1 / 
436.7 .8/2025.  Ia 
mengusulkan ada 
sanksi sosial  dan 
p e m - b i n a a n 
karakter.

Tu j u a n  u t a m a 
kebijakan ini adalah 
untuk memastikan 
a n a k- a n a k  d a p a t  t u m b u h  d a n 
berkembang secara optimal serta 
t e r l i n d u n g i  d a r i  k e k e r a s a n , 
penyalahgunaan,  dan berbagai 
bentuk diskriminasi.

Pembatasan jam malam ini juga 
bertujuan untuk membatasi aktivitas 
anak di luar rumah pada malam hari 
agar terhindar dari berbagai risiko 
yang mengarah pada dampak negatif. 
Seperti kenakalan remaja, pergaulan 
bebas, minuman keras, narkotika, 
psikotropika, zat adiktif lain, serta 
segala bentuk kekerasan terhadap 
anak. 

Ari f  Fathoni  menambahkan, 
kebijakan ini tidak hanya bersifat 

membatasi aktivitas anak dan remaja 
di malam hari. Akan tetapi, juga bisa 
m e n j a d i  m o m e n t u m  u n t u k 
meningkatkan kepedulian orang tua 
d a n  m e m p e r k u a t  p e n d i d i k a n 
kedisiplinan bagi generasi muda.

“Kami berharap orang tua yang 
selama ini membiarkan anaknya 
berada di luar rumah hingga larut 
malam, mulai tergerak untuk lebih 
peduli. Setidaknya, sebelum pukul 10 
malam anak-anak sudah dicari dan 
diajak pulang,” kata Fathoni pada 
Lentera, Rabu (2/7/2025).

Politisi dari Fraksi Golkar ini 
m e n g a t a k a n  P e m k o t  h a r u s 
memasi�kan imbauan dan sosialisasi 
pada masyarakat terkait kebijakan 

Petugas	Satpol	PP	Surabaya	saat	mengamankan	anak-anak	usia	remaja	karena	melanggar	disiplin	dan	aturan.(Dok.	Humas	Pemkot	Surabaya)


